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全国武术冠军赛
洛阳少年获第六
近日，在 2013 年全国武术套路

冠军赛上，洛阳一高高一学生郭艺凯
在传统套路项目比赛中荣获第六
名。郭艺凯今年16岁，6岁开始练习
武术，目前已经考取武术四段。

记者 陈占举 摄

体坛明星退役后的选择一直为大家
所关注。日前，英格兰“足坛金童”欧文
和中国“体操王子”李小鹏，都在退役后
选择成为体育经纪人。在运动生涯辉煌
过后，他们在另一个舞台华丽转身。

欧文李小鹏成为体育经纪人

33岁的欧文几天前宣布退役，然后
通过博客透露自己准备开办球员经纪公
司。“在 6 月 1 日，我将按计划设立以我
名字命名的经纪公司，帮助指导年轻球
员，在他们职业生涯每个可能陷入误区
的地方提供建议。”少年时被过度使用导
致留下伤病隐患以及职业生涯中的几个
失败抉择，让欧文萌生了这样一个想法：
不让更多的年轻人重蹈他的覆辙。

除了开经纪公司，欧文还有其他选
择，比如当解说顾问。“我现在已经在和
几家转播公司商谈，希望在赛季结束后

能够正式签约。”欧文说。
与欧文“想到一块儿去”的还有李

小鹏。近日，这位体操奥运冠军以“非
凡中国体育控股有限公司董事长”的身
份重新出现在人们面前。他的公司主
要业务是体育地产、体育资源商业价值
开发等。如今，“非凡体育”不仅取得了
几个国际大型羽毛球比赛在中国的举
办权，在主要业务体育经纪这方面，还
签约了中国体操队、中国跳水队、中国
羽毛球队等，为它们的队员做商业代
理，旗下有刘璇、林丹、郑洁、潘晓婷等
明星运动员。

退役后走好职场路关键靠勤奋

体坛明星退役后的“新舞台”各有不
同。在国内，有像刘国梁、李永波这样成
功转型当教练的，有像刘璇、田亮这样转
型当演员的，有像李宁、姚明、李小双这

样转型为商人的，也有像蔡振华、邓亚
萍、杨威这样成功从政的。

国外的类似案例也不少：一代“体操
女皇”霍尔金娜、两届网球大满贯得主萨
芬先后进军政坛，成绩斐然；从事中长跑
项目的耐克创始人菲尔·奈特，缔造了后
人无法企及的商业传奇。近年来，越来
越多的国外运动员也开始选择试水娱乐
圈，“青蛙公主”柳金、“美人鱼”阿曼达·
比尔德都堪称典范。

上海跳水队领队史美琴对此很有感
触：“运动员以后的职场路是否走得好，
归根到底还是取决于自己是否勤奋，要
学会先做人后做事。”拿李小鹏来说，他
退役后仍在坚持学习，进修工商管理，闲
暇之余经常找李宁请教业务上的知识。

“我满口的生意经绝非一股脑填满的，就
像手上的老茧，是一点一点磨出来的。”
李小鹏说。

（据《解放日报》3月24日第5版）

英国“足坛金童”、中国“体操王子”的共同选择

退役运动员，爱做经纪人
2013 年“羽林争霸”红牛城市羽毛球

赛日前在京启动。这项已经举办至第四年
的业余羽毛球赛事，不论赛事地域覆盖的
160多座城市，还是红火氛围吸引的5万多
名参赛者，都已经足以令其他业余赛事羡
慕不已。

官方力推、商家热捧、知名运动员与业
余爱好者频繁互动，当是这项名为“羽林争
霸”的羽毛球赛事能够越办越红火的重要
原因。而对于诸多业余赛事来说，能够得
到官方力推、商家热捧、知名运动员支持这
三个选项中的一个已属幸运，又怎敢奢望
像“羽林争霸”羽毛球赛那样集万千宠爱于
一身？

相比于针对专业运动员开展的竞技赛
事，主要面向业余爱好者的业余赛事有着

“先天缺陷”。尽管爱好者的参赛积极性越
来越高，但仅仅是缺少明星选手这一项就
足以让业余赛事同竞技赛事拉开档次。即
便是一些热门项目的业余赛事已经开展得
风生水起，但关门办赛的固有思维和通过
赛事来掌控利益分配的逐利模式，也很难
让体育主管部门和业余赛事办赛主体真正
坐在同一条板凳上。

时下，评判竞技赛事和业余赛事孰优
孰劣，似乎还不具备必要性和迫切性。但
改变体育主管部门与业余赛事办赛主体
的不对等状态，应该很有必要，也显得尤
为迫切。因为当越来越多的社会力量成
为业余赛事的办赛主体，而这些办赛主体
很难得到体育主管部门的服务，甚至遭遇
的往往是不公正的对待时，开门办赛、鼓
励社会力量办赛就容易流于空谈，而最终
受损的既是广大体育爱好者，更是中国体
育自身。

顺应社会需求、助推体育发展，吸纳、
鼓励更多社会力量参与到业余赛事中来乃
大势所趋。而在业余赛事的成长过程中，
体育主管部门最该做的是放下身段、主动
服务，而不是高高在上、盛气凌人。

（据《人民日报》3月25日第15版）

掀起中国乐坛的
真唱热潮

——《我是歌手》为什么这样红
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初开始，湖南卫
视《我是歌手》
节目成了一群
中国流行音乐
“追梦人”续写
音乐梦想的舞
台，同时掀起了
一股风风火火
的“ 真 唱 热
潮”。在乐坛摸
爬滚打多年的
歌手现场演唱，
用最质朴和真
诚的方式赢得
了电视观众的
认可：已经播出
的 10 期节目，
收视率一直保
持全国同时段
第一。

《我是歌手》节目中，最火的莫过
于台湾歌手林志炫。他凭借《没离开
过》《你的眼神》以及《Making Love
Out Of Nothing At All》成为该节
目的“三冠王”。由当初的不瘟不火到
如今的大红大紫，林志炫的成功源于
一个音乐人对梦想的执着。

林志炫曾坦言，相比观众对他的
接纳程度，他更关注的还是自己的音
乐是否能深入人心，“如果用数字来衡
量的话，我可能有百万张专辑销售量，
有数十万歌迷，但我最在意的其实是
一个两位数，那就是希望我的音乐可
以让大家听几十年”。

正是这种专注细节、追求极致的
精神，让《我是歌手》的参赛者受到追
捧。当他们拿着麦克风面对观众，大
声唱出他们的音乐梦想，然后勇敢面
对失败淘汰时，歌者们“追梦”的执着
和勇气是最真实而震撼人心的。

在回答为什么选择从韩国购买
《我是歌手》这个节目的版权时，湖南
广播电视台党组书记、台长吕焕斌
说：“国内类似的音乐节目，大多以平
民人群为主，往往更加注重‘草根梦
想’，而《我是歌手》的参赛者都是已
成名的专业歌手。相比之下，专业歌
手的歌唱实力更强，更具感染力，而
且作为‘功成名就’的歌手，他们同样
有自己的梦想，希望不断提升自我，
向更高的梦想迈进。这一点更能吸
引受众的关注。”

林志炫说：“在顶级的音响设备下演出，我真
的唱得十分开心，让音乐回归到了最原始的本质，
现场演出是可以感动人心的。”

《我是歌手》导演组透露，除了媒体之间的竞
争压力之外，《我是歌手》最大的困难在于邀请歌
手。节目的目标歌手几乎都是华语歌坛较具知名
度的明星，他们不缺舞台、不愁市场，尽管这个节
目会带来曝光率、话题的关注，但同时现场演唱是
对歌手实力的考验，参赛者也必须直面排名、淘汰
带来的风险。

节目初期，湖南卫视采取广撒网的方式联系
各路符合节目要求的实力唱将，稍有知名度的艺

人几乎全部拒绝了节目组的邀请。歌手们或因为
没有档期、或担心输了没面子，大多婉言谢绝。导
演组在背后做了大量工作，并花费数月时间飞往
各地直接拜访歌手，进行游说。

与此同时，节目组邀请华语歌坛顶级音乐人、
演奏家级别的乐手组建最豪华的音乐团队，为歌手
演唱保驾护航，破天荒地将演唱会级别的顶级音响
设备搬进演播厅，给参赛歌手吃下了“定心丸”。

湖南卫视常务副总监李浩介绍，《我是歌手》
在歌手的选取上，除形象正面、在观众中拥有较好
口碑之外，最为看重的是歌手的真唱实力以及音
乐的代表性。

湖南卫视一直被外界认为是最具创新精神的
平台，曾推出过《快乐大本营》《超级女声》《变形
计》等优质节目品牌。然而，随着电视行业竞争日
趋激烈，观众的口味也变得越来越挑剔。因此，创
新节目要取得成功，也越来越难。

湖南广播电视台副台长、总编辑，湖南卫视总
监张华立说：“《我是歌手》是一个‘现象级’的创
新，引发了全民讨论。它不仅开创了崭新的节目
形态，最重要的是掀起了中国流行乐坛的真唱热
潮，成名歌手以来这个舞台证明自己
的实力为荣。”

《我是歌手》的铁杆粉丝、武汉大
学新闻与传播学院研究生贺旖说，从
2004 年湖南卫视推出《超级女声》开
始，中国的选秀节目基本上被框定了
一个标准，“我们大概看了太多追梦少

男少女的故事，早就开始审美疲劳了。而歌手正
面PK是我们从未见识过的，在这里也许我们没
有多少感人肺腑的追梦故事可看，但是专业歌手
如何践行自己的行业标准、实现音乐价值也是一
个个非常值得看的故事”。

《我是歌手》最直接让观众感受到的就是音乐的
力量，不管是齐秦的《夜夜夜夜》、黄贯中唤醒青春记
忆的《海阔天空》，还是以黑马姿态杀出的黄绮珊的
完美声音《等待》，都能让观众感受到这些歌手是以

真诚的态度在唱歌。中
国社科院研究员张建珍
在微博中感慨：“一个节
目能够让观众看到这些，
就已经成功了。”
（据新华社长沙 3 月 25
日电）
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现场真唱很过瘾

节目形态创新难

业余赛事
需要更多呵护

体育时评

体操世界杯科特布斯站的比赛24日落幕，只派4
名小将练手的中国队在第二个决赛日发挥欠佳颗粒无
收，仅在第一个决赛日获得1银1铜。

至此，为期4天的比赛全部结束，8个国家（地区）
的选手瓜分了10个单项冠军，其中东道主德国队的男
选手拿到两枚金牌，俄罗斯女将格里什娜一人独得两
项冠军。中国男选手刘洋和张阳23日分别夺得吊环
银牌和鞍马铜牌。 （据新华社柏林3月24日电）

体操世界杯科特布斯站落幕

中国小将获1银1铜

文化随笔

因朱自清先生的一篇美文《绿》，温州仙岩的梅雨
潭扬名天下。而据媒体报道，仙岩景区为创国家4A级
旅游风景区，打算在梅雨潭前的石壁上，凿出一个国内
最大的“绿”字摩崖石刻，来彰显仙岩景区的“绿文
化”。从媒体发布的景区照片上可以看到，梅雨潭附近
的石壁上搭着脚手架，盖着的白布上写着一个“绿”字，
字体也如同小学生的字帖（见上图），场景全无美感。

朱自清先生1924年慕名游览温州仙岩，梅雨潭一
汪特有的“绿”打动了他，他便写下了著名的散文

《绿》。正是得益于此，养在“深闺”的梅雨潭才得以名
闻天下，吸引多少名人骚客前来寻访那心中的绿。古
往今来，因诗词文章而出名的风景点数不胜数，家喻户
晓的如《岳阳楼记》之于湖南岳阳楼、《滕王阁序》之于
江西滕王阁，还有《登黄鹤楼》之于湖北黄鹤楼。名人
墨迹和这些景区名胜互为载体，成为彼此的映照，已然
说不清究竟是谁成就了谁。

如此说来，来梅雨潭的游客，应该没有不知道朱自
清的《绿》的，景区也无需画蛇添足，用一个巨大的“绿”
字来提醒游客此处有“绿”。“瀑布在襟袖之间，但我的
心中已没有瀑布了。我的心随潭水的绿而摇荡……”
细细品读朱自清先生的《绿》，原来欣赏美景不仅在于
身处美景，重要的还在于胸中有丘壑。

今年春节期间，岳阳楼景区推出背诵整篇《岳阳楼
记》便可免票的举措引来好评。旅游有时靠的不是外
在的景致，更多的是打动游客的心。古人有游览美景
题诗作画的风雅，如今，有一定文化追求的人也追求旅
游对心灵的塑造。如果景区想提升知名度，打造“绿文
化”，靠的不是刻个大字了事，而是挖掘景区的文化资
源，提升景区的知名度，管理好景区的自然环境，用名
副其实的“绿”来打动游客。

更重要的是，《绿》还被选入中小学语文教材，不要
因为这巨大的摩崖石刻“绿”字，破坏了孩子们心中的

“绿”。 （据新华社北京3月25日电）

石上刻“绿”：
画蛇添足，毁了审美

第 26 届中国戏剧梅花奖大赛将于 4 月 16 日和 5
月6日分别在杭州（东片）与成都（西片）拉开帷幕。本
届进入终评的演员中，京剧和话剧演员比例有所增加，
同时不乏为观众熟知的话剧和影视明星，如张秋歌、袁
泉、王斑等。

“值得一提的是，参加本届大赛的还有来自台湾豫
剧团的萧雅玲，她是继两位京剧演员王海波和魏海敏
之后第三位角逐梅花奖的台湾演员。”主办方中国戏剧
家协会驻会副主席季国平说。

中国戏剧梅花奖是中国戏剧表演艺术最高奖，始
创于1983年，2005年改为每两年一评。

（据新华社北京3月25日电）

袁泉王斑角逐梅花奖

本报讯（记者 姜春晖 通讯员 史雅林）昨日，首
届“洛阳龙门杯”中国围棋棋圣战半决赛在洛阳棋院进
行，周睿羊九段中盘击败彭立尧五段，柁嘉熹三段中盘
战胜范廷钰九段，双双进入决赛。

比赛中，周睿羊九段执黑对战彭立尧五段。面对
对手的连续抢占角空，周睿羊小飞后扳头反击，弃掉外
围两子转而奠定胜局。在柁嘉熹三段对阵范廷钰九段
的比赛中，柁嘉熹快速摆开阵势，然后面对打入的白棋
当头一镇，发动攻势——凭借中腹发力，借助搜刮白棋
顺势确立实空优势，锁定胜局。

周睿羊与柁嘉熹的五番棋决赛将于4月25 日起
在洛阳龙门石窟进行。其中，冠军奖金60万元、亚军
奖金15万元。

首届“洛阳龙门杯”中国围棋
棋圣战半决赛战罢

周睿羊柁嘉熹
将“会师”决赛

？


